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25. öffentlichen OB-Sitzung

Tagesordnung

05.10.2023 225. öffentliche OB-Sitzung in der VII. Legislaturperiode

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, 

Diskussion und Beschlussfassung über die Tagesordnung im öffentlichen Teil

2. Kontrolle der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortsbeirates vom 03.08.2023

3. Information zur Stadtverordnetenversammlung vom 20.09.2023 sowie 

Informationen aus den Ausschüssen 

4. Bericht des Ortsbeirates zu Aktivitäten seit der letzten öffentlichen OB-Sitzung 

5. Vorbereitung Herbstputz 2023

6. Informationen zur EHS-Deponie Lauchhammer / Kostebrau auf Baggerfeld 116

7. Aktuelle Informationen zum Ort und Veranstaltungskalender 2023

8.    Einwohnerfragestunde
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3. Information zur SVV vom 20.09.23 sowie Informationen aus dem Bereich 

der Ausschüsse

 Nach dem Beschluss zur Tagesordnung und der Niederschrift der letzten Sitzung gab es seitens des 

Bürgermeisters zwei Informationen:

• Koordinierungsrat zw. Lauchhammer und Schwarzheide hat getagt und die gemeinsame 

Finanzierung des Frauenhauses beschlossen.

• Am 21.10 um 8:00 Uhr findet die Kinder- und Jugendkonferenz im Mehrgenerationenhaus statt. 

Themen daraus in der nächsten SVV

 Im TOP 8 informierte Herr Hacker über das Projekt „Pflege vor Ort in Lauchhammer“ 

• Auf der Stadtseite unter „Pflege vor Ort“ (Meine Stadt im Menü anklicken) gibt es dazu viele 

Informationen

• Cornelia Sahl ist Ansprechpartnerin (015754164481)

 TOP 9 und TOP 10 mit der Änderungssatzung und der Gebührensatzung zur Friedhofssatzung der 

Stadt Lauchhammer

• Neu ist die Möglichkeit der Urnengrabanlage mit Stele

• Die neuen Gebühren sind:  für die Urnenrasengrabanlage (mit Namenstafel) 675 €

für die Urnengrabanlage mit Stele 570 €

• Beide Beschlussvorlagen sind einstimmig angenommen worden.
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3. Information zur SVV vom 20.09.23 sowie Informationen aus dem Bereich 

der Ausschüsse

 TOP 11: 2. Änderungssatzung für die Kostenbeteiligung beim Mittagessen der Kita „Villa Regenbogen“

• Erhöhung von 1,35 € je Essen auf 1,57 €

• Der Beschluss wurde mehrheitlich mit 17 ja-Stimmen angenommen

 TOP 12: Freigabe des flexiblen Zuschusses für das Jahr 2023 für das Kunstgussmuseum

• Der Festzuschuss von 61 T€ zur Finanzierung des Betriebes des Museums ist fix und auf Antrag 

kann die SVV den flexiblen Zuschuss von 30 T€ je Jahr bewilligen.

• Gründe beim Antrag in diesem Jahr waren Lohnsteigerungen und Energiepreise.

• Der Beschluss wurde mehrheitlich mit 16 ja-Stimmen angenommen.

 TOP 13: Berufung des Wahlleiters und des Stellvertreters für die Kommunalwahl

• Vorschlag für den Wahlleiter: Herr Wieland Roselt

• Vorschlag für die Stellvertreterin: Frau Sandra Degen

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

 TOP 14: Einteilung des Wahlgebietes in Wahlkreise

• Bei den letzten Wahlen hat sich ein Wahlkreis bewährt und soll auch dieses Mal so sein.

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen



25. öffentlichen OB-Sitzung 

TOP 3

05.10.2023 525. öffentliche OB-Sitzung in der VII. Legislaturperiode

3. Information zur SVV vom 20.09.23 sowie Informationen aus dem Bereich 

der Ausschüsse

 TOP 15: Anschaffung eines Aufsitzrasenmähers für 90 T€

• Der derzeitige Rasenmäher des Bauhofes hat einen irreparablen Motorschaden.

• Der neu ausgewählte ist in seinen technischen Parametern auch besser.

• Der Beschluss wurde mehrheitlich mit 15 ja-Stimmen angenommen

 TOP 16: Mittelfreigabe für Malerarbeiten in der Oberschule

• Durch die Ertüchtigung des Brandschutzes (zweiter Rettungsweg) und die Datenverkabelung macht 

sich das erforderlich.

• Zunächst sind 2023 dafür ca. 170 T€ notwendig. Der weitere Bedarf wir noch ermittelt.

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

 TOP 17: Errichtung eines Spielplatzes in Lauchhammer Ost

• Zur Finanzierung soll ein LEADER-Antrag gestellt werden in Höhe von 127,500 € (75% von 170 T€)

• Durch Spenden sind bereits 40 T€ vorhanden. Der Restbetrag des Eigenanteils von 2.500 € stellt 

die Stadt zur Verfügung.

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.
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3. Information zur SVV vom 20.09.23 sowie Informationen aus dem Bereich 

der Ausschüsse

 TOP 18: Umstufungsvereinbarung zum Ausbau der B169

• Nach dem Ausbau wird es nur noch 2 Zufahrten zur Stadt Lachhammer geben. IKW-Straße und 

Straße zum Marktkauf.

• Deshalb werden einige Straßen auf bzw. abgestuft (Landesstr., Kreisstr. und Gemeindestr.)

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

 TOP 19: Mittelfreigabe zur Weiterführung der Digitalisierung Schulen

• Kostenschätzung für die BA sind 205 T€, davon sollte der 3. BA im 1. HJ 2024 erfolgen. Da die 

Kosten lt. Hersteller im Jahr 2024 um 10 %  steigen, sollen die Geräte schon dieses Jahr bestellt 

werden.

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

 TOP 20: 2. Änderung des BP „Industrie- und Gewerbegebiet Lauchhammer-Ost“

• Hier Abwägungsbeschluss

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

 TOP 21: Änderung des BP „Industrie- und Gewerbegebiet Lauchhammer-Ost“

• Hier Satzungsbeschluss

• Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.
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4. Bericht des Ortsbeirates zu Aktivitäten seit der letzten öffentlichen 

OB-Sitzung 

 Unterstützung für Weinfest am 09.09. und die Ehrung von  Georg Scheffler anläßlich seines 150. 

Geb. 

 Ortsbegehung am 14.09. gemeinsam mit Stadt und Einwohnern von Kostebrau

• Erstmals als öffentliche Begehung, was sehr positiv war. 

• Wir waren gestartet in Friedrichsthal zur Rosa Luxemburg-Str. über Bahnhofsplatz zum 

Morgenstern. Danach ging es über die Ernst-Thälmann-Str. zum Aussichtspunkt, dann zurück 

über Goethe-Platz und Geländerweg zum Oberdorf mit Ziel Kultur-und Heimatverein.

• Folgende Arbeiten und Absprachen wurden erfasst: Freischneiden der Lichtprofile von div. 

Straßen, Klärung von Grundstücksfragen, Eindeutige Beschilderung der Straßen Friedrichsthal

und Rosa-Luxemburg-Str., Erfassung des Zustandes der Str. zum Morgenstern, Verbesserung 

der Situation am Aussichtspunkt „Unser Fritz“ durch straßenrechtliche Veränderungen 

(Parkverbot, Sackgasse keine Wendemöglichkeit), Schaffung vom Parkmöglichkeiten am 

Kultur- und Heimatverein, sowie Standort für den Automaten, Aufstellen von weiteren 

Papierkörben.
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5. Vorbereitung Herbstputz 2023

 Der Herbstputz in diesem Jahr findet am 28.10. 2023 um 9:00 Uhr statt.

 Vorschlag des OB für zentrale Objekte 

• Pfad der Historie

• Rodelberg

• Weitere Vorschläge der Bürger und Vereine.

 Die Vereine klären in eigener Regie die von Ihnen zur Pflege übernommenen Objekte.

 Welche Werkzeuge und Materialien benötigen wir vom Bauhof der Stadt? 

 Die Müllsammelaktion von der Jugendfeuerwehr ist in diesem Jahr terminlich nicht machbar und wird 

im Frühjahr stattfinden. Bis dahin ist die Entsorgung des gesammelten Mülls ( Schrott, Plastik, 

Autoreifen etc) gemeinsam mit der Stadt zu klären 
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6. Informationen zur EHS-Deponie Lauchhammer / Kostebrau auf Baggerfeld 116

Auf Antrag von Herrn Löhnert wird zukünftig ein ständiger TOP sein, mit folgenden Unterpunkten:

1. Informationen vom OB über die Aktivitäten der LMBV

2. Informationen zum Stand der Ablehnung, wie Unterschriftslisten, der Petition und weitere Aktivitäten

Spielregeln für diesen TOP:

 Sachliche und belastbare Informationsweitergabe.

 Fragen und Meinungen dazu werden protokollarisch festgehalten.

 Respekt und Achtung vor der Meinung eines Jeden.

 Eine Diskussionskultur, die zu erwachsenen, gebildeten Menschen passt.

 Zeitliche Begrenzung auf maximal 20 Minuten.
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6. Informationen zur EHS-Deponie Lauchhammer / Kostebrau auf Baggerfeld 116

1. Informationen vom OB über die Aktivitäten der LMBV

 Zum Ersten in eigener Sache

• Ich bin am 03.08. als glühender Verfechter der Deponie hingestellt worden, wie auch z.B. der Verein  

Pro Lauchhammer. 

• Ich möchte hier in aller Öffentlichkeit sagen, dass ich froh wäre, wenn die Deponie nicht hier gebaut 

wird. Aber die Meinung, wer nicht unterschreibt  - will die Deponie, lehne ich strikt ab.

• Warum ich die Petition nicht unterschrieben habe, will ich in den nächsten beiden Folien darstellen:
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1. Informationen vom OB über die Aktivitäten der LMBV

Laut Angabe der LMBV In der 
Bürgerversammlung in Kostebrau
ist eine Einbringung für die 
Klassifizierung DK 1 geplant!
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6. Informationen zur EHS-Deponie Lauchhammer / Kostebrau auf Baggerfeld 116

1. Informationen vom OB über die Aktivitäten der LMBV

…der so groß wie unser Ort s
…Schadstoffdeponie-Betrieb errichten zu 
wollen, der so groß wie unser Ort ist!

Geplant ist der Deponiekörper auf einer Fläche 
von 330 x 390 Meter. Dies sind 128.700 m² bzw. 
rund 13 Hektar. Dazu kommen rund 7 Hektar an 
Betriebsflächen für Gebäude und Infrastruktur. 
Die Fläche der Kiesentnahme im „Baggerfeld 
116“ umfasst insgesamt 60 Hektar. Das Volumen 
des Deponiekörpers beträgt etwa 1,7 Mio. m³. Deponiekörper 13ha

+ Betriebsfläche  7ha 

Wie und wo kann man 
sich informieren?
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1. Informationen vom OB über die Aktivitäten der LMBV

 Am 15.09.2023 fand beim Bürgermeister von Lauchhammer die erste Zusammenkunft des am 3.08. 

angekündigten Projekt-Beirates statt. 

Anwesend waren: - von der LMBV: Herr Slabotny, Herr Radke, Öffentlichkeitsarbeit, Büro Füller & Krüger

- vom Kreis: Frau Klug und deren Stellvertreterin

- von Schipkau: Herr Prietzel

- von Lauchhammer: Herr Buhr, Herr Dr. Lerche

 Was waren die Ergebnisse: 

• Besichtigung  der Wasseraufbereitungsanlage in Plessa wird vorbereitet für die 4 Personen, die                

sich am 03.08. in die dafür ausgelegene Liste eingetragen haben und für weitere Interessierte.             

Wenn der Termin steht, werden wir in Kostebrau über Aushang, mail und Internet informieren.

• Es wird in Kostebrau eine Bürgersprechstunde durchgheführt:

MITTWOCH, DEN 11. UND 25. OKTOBER, JEWEILS VON 16.30 UHR BIS 19 UHR

IM BÜRO DES ORTSBEIRATES

• Es werden Themenwerkstätten mit Experten geplant und in Kostebrau durchgeführt

6. Informationen zur EHS-Deponie Lauchhammer / Kostebrau auf Baggerfeld 116
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6. Informationen zur EHS-Deponie Lauchhammer / Kostebrau auf Baggerfeld 116 

2.   Informationen zum Stand der Unterschriftslisten Pedition und weitere Aktivitäten

Herr Löhnert informierte mich, für diese Problematik einige Fakten in ca. 10 Minuten

bekanntzugeben.
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7. aktuelle Informationen zum Ort und Veranstaltungskalender 2023

 Krötenzäune in Friedrichsthal  die LMBV hat in diesem Bereich Restarbeiten (Abbruch von 

alten Fundamenten, Entsiegelung des Busplatzes usw.) beauftragt. Die Krötenzäune sind 

Anfang des Jahres installiert worden, um das Einwandern von Fröschen, Kröten, Eidechsen   

und Schlangen zu verhindern. Danach werden diese Zäune wieder abgebaut.

 Am 09.09.2023 fand unser 5. Weinfest statt. Das Wetter war bestens und die Stimmung war 

sehr gut. Herr Schnurre mit seinen Live-Auftritten hat dies auch toll unterstützt.

Ein großes Dankeschön an Alle, die zum Gelingen beigetragen haben.

 Am 17.09. gab es für Georg-Scheffler anlässlich seines 150. Geburtstages in diesem Jahr eine 

würdige Ehrung als Heimatmaler von Kostebrau. In der Rosa-Luxemburg-Str. wurde eine Tafel 

enthüllt und die Straßenschilder der Georg-Scheffler-Str. bekamen eine Zusatz. Im Anschluss 

wurde dann im Kultur- und Heimatverein eine Ausstellung mit Bildern von ihm eröffnet.

Ein Dankeschön an den Förderverein „Lebenswertes Kostebrau“ e.V. und den Kultur- und 

Heimatvereine e.V. für die gelungene Veranstaltung. 

 Michael Thieme der gemeinsam mit Peter Kalb unsere homepage pflegt hat diese 

durchgeschaut mit folgendem Ergebnis:



25. öffentlichen OB-Sitzung 

TOP 7

05.10.2023 1625. öffentliche OB-Sitzung in der VII. Legislaturperiode

7. aktuelle Informationen zum Ort und Veranstaltungskalender

06.10.2023 Einweihung Brunnendach + Beleuchtung Glocke Förderverein/KuH e.V. Dorfanger

28.10.2023 Herbstputz Ortsbeirat/Vereine Ortslage Kostebrau 09:00 Uhr

28.10.2023 Halloween FFW öffentlich

28.10.2023 Wein- und Liederabend TSG/Sektion Wandern Sportplatz 19:00 Uhr intern

04.11.2023 Arbeitseinsatz KuH e.V. MZG intern

05.11.2023 Kirmes TSG Sportplatz öffentlich

17.11.2023 Mitgliederversammlung KuH e.V. MZG intern

19.11.2023
Volkstrauertag, Einweihung Kriegerdenkmal für die 

Gefallenen des 1. Weltkrieges 
Ortsbeirat/Vereine 

Denkmal Goetheplatz 
Denkmal Dorfanger

10:00 Uhr öffentlich 

29.11.2023 Weihnachtstreiben Haus am Wiesengrund 
Wohnstätte  "Am 

Wiesengrund"
15:00 Uhr öffentlich 

30.11.2023 Öffentliche Ortsbeiratssitzung Ortsbeirat Sportplatz 19:00 Uhr öffentlich 

03.12.2023 Pyramidenfest 1. Advent KuH e.V. Dorfanger öffentlich 

09.12.2023
Weihnachtswanderung und Weihnachtsfeier der 

Wanderer
TSG/Sektion Wandern Sportplatz 13:00 Uhr intern

15.12.2023 Jahresabschlussfeier KuH e.V. MZG intern

Termin Art der Veranstaltung Veranstalter Ort Zeit Art
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